

# Indicador Político

Carlos Ramírez

## ■ DF: la transparencia oscura

### ■ Carpizo y mafia perredista

Un debate resuelto legalmente sobre el apellido de una comisionada del Instituto de Acceso a la Información Pública del DF reveló la disputa por el control de la oficina de transparencia pero con indicios de guerra sucia. La intención es que el gobierno perredista en el DF carezca de la vigilancia ciudadana y no tenga supervisión institucional.

El asunto podría **reventar** hoy en la Asamblea Legislativa del DF con un intento por destituir a la consejera María Elena Pérez Jaén, con base en una denuncia legal presentada por Ernesto Villanueva por medio de una revista financiada con publicidad asignada directamente y, paradójicamente, **sin** transparencia. Sin embargo, el asunto del apellido fue **legalizado** por el notario Ignacio Morales Lechuga.

Pero el caso se va a enredar porque los abogados de Villanueva son nada menos que Jorge **Carpizo** McGregor y Diego Valadés. Carpizo utiliza de nuevo la bandera de la libertad de expresión, pero tiene en su pasivo la **persecución** contra periodistas que lo criticaron cuando fue uno de los principales funcionarios del gobierno de Carlos Salinas. La denuncia de Villanueva quiere afectar a la **única** consejera del Infodf que se ha enfrentado a la cerrazón del gobierno perredista en el DF y que se plantó a López Obrador como gobernante capitalino por el **ocultamiento** de información presupuestal.

La lucha por el control del Infodf tiene varias pistas: **anular** posiciones críticas con denuncias contra Pérez Jaén por su apellido pero que ya fueron resueltas legalmente, **impulsar** al consejero de filiación perredista Salvador Guerrero Ciprés, autor de la guerra sucia, como próximo presidente del Instituto; y mostrar la ma-

no de Alejandro Encinas en la toma de control del organismo encargado de transparentar la información de los oficinas gubernamentales capitalinas.

Carpizo, Valadés, el presidente de la ALDF, Víctor Hugo Círiga, y sobre todo el especialista Ernesto Villanueva han **debilitado** la tarea del Infodf. En el fondo se trata de una maniobra de tribus perredistas para quitarle al gobierno perredista del DF la **incomodidad** de un organismo ciudadano. La **perredización** del Instituto de Acceso a la Información Pública capitalina dejaría a la ciudadanía **sin** instrumentos de vigilancia sobre el gobierno capitalino. Curiosamente, la estrategia es **repetir** el modelo López Obrador-Encinas: gobernar **sin** contrapesos sociales.

Lo grave de todo es el hecho de que el **experto** en transparencia de la información pública, Ernesto Villanueva, se localiza en el centro de la guerra sucia para tomar por **asalto** el Instituto. Frustrado aspirante a la jefatura de comunicación social de la Asamblea Legislati-

va, promotor de una ONG llamada Limac a la que convirtió en **negocio** privado y pactó en secreto **convenios** con el gobierno de López Obrador a espaldas de miembros del consejo, Villanueva aparece como el **ariete** de Carpizo para **perredizar** sin contrapesos el Infodf.

Villanueva ha establecido una **relación** orgánica entre su revista *Transparencia y Corrupción* y la revista *El Periódico* de Alejandro Encinas. Pero ha convertido su revista en una publicación de **choque** para falsificar documentos, atacar la vida privada de las personas y confrontar al actual presidente del Infodf, Óscar M. Guerra Ford, con información **falsa**. Aliado al consejero Salvador Guerrero Ciprés, Villanueva ha desplegado su **estilo** de manipulación informativa igual a lo que hizo en Limac, cuando muchos consejeros renunciaron por los **malos** manejos y la subordinación de Villanueva a López Obrador como jefe de gobierno del DF.

Lo malo del asunto es que el incidente de Pérez Jaén ha mostrado **graves** irregularidades en el Infodf, cosas como partidas de publicidad etiquetadas a medios adictos al PRD, **tráfico** de datos que debieran estar controlados por la protección de la información ciudadana y cargos y sueldos asignados por **recomendaciones**



Fecha <b>10.02.2009</b>	Sección <b>Política</b>	Página <b>30</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

de Villanueva —impuso a su ex esposa—. En este contexto, Villanueva ha **contaminado** al Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, a donde fue llevado por Carpizo y con quien está **asociado** en participación en organismos privados de defensa de la libertad de expresión que los dos suelen reprimir en la práctica. El director del IJ, Héctor Fix, ha **permitido** los comportamientos poco éticos de Villanueva y ha dejado la impresión de que Carpizo es el **verdadero** director del Instituto universitario.

El derecho a la información se ha convertido en una coartada y en un buen negocio pero en **nada** han ayudado a modernizar el flujo de la información. Los institutos de acceso a la información se crearon como **contrapesos** al poder pero han fracasado por la comercialización. Villanueva, por ejemplo, ha movido sus piezas para  **echar** del Infodf a la consejera Pérez Jaén, que ha sido la única que ha defendido a los ciudadanos del DF de los excesos perredistas, fue **expulsada** por López Obrador y **repuesta** por la Suprema Corte. Por tanto, las propuestas de Villanueva de acceso a la información son **coartadas** para la comercia-

lización del derecho a la información.

Hoy la Asamblea Legislativa decidirá si se **sube** al tren perredista de Carpizo, sobre todo porque el presidente de la ALDF, el perredista Víctor Hugo Círigo, ha sido **cómplice** de las autoridades capitalinas en el ocultamiento de la información pública. Si lo logran, entonces el Infodf será una **oficialía** de partes del gobierno perredista del DF, con el perredista **Guerrero Ciprés** como presidente. ☒

[www.indicadorpolitico.com.mx](http://www.indicadorpolitico.com.mx)  
[cramirez@indicadorpolitico.com.mx](mailto:cramirez@indicadorpolitico.com.mx)

*Villanueva, por ejemplo, ha movido sus piezas para echar del Infodf a la consejera Pérez Jaén, que ha sido la única que ha defendido a los ciudadanos del DF de los excesos perredistas, fue expulsada por López Obrador y repuesta por la Suprema Corte*